
Gemeinde Felde
Finanz-, Bau- und Liegenschaftsausschuss

Protokoll
der öffentlichen Sitzung des Finanz-, Bau- und Liegenschaftsausschusses

vom 15.06.2015 im Gemeindezentrum

Beginn der Sitzung:  19.30 Uhr
Ende der Sitzung:     22.46 Uhr

Anwesend:
Hans-Eberhard Frenzel, Vorsitzender
Hartmut Kaack
Hans-H.  Brockmann
Bernd-Uwe Kracht
Peter Dzierzon
Andreas Kreft
Ulrich Hauschildt, Protokollführer

GV Dr. Mühlhoff
Herr Rothe
Herr Urban

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung, Beschlussfähigkeitsfeststellung, Protokollführerwahl, Genehmigung  
des Protokoll vom  12.05.2015, Genehmigung der Tagesordnung

2. Mitteilungen
3. Einwohner/innen fragen
4. Erstellen einer Prioritätenliste sowie eine Beschlussfassung über nötige 

Reparaturmaßnahmen an gemeindeeigenen Liegenschaften
5. Erstellen einer Prioritätenliste sowie eine Beschlussfassung über nötige Reparatur- bzw 

Erhaltungsmaßnahmen an gemeindeeigenen Straßen
6. Verschiedenes
7. Bauanträge
8. Personalangelegenheit Bauhof

TOP 1: 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.
Im Protokoll vom 12.05.2015 werden unter TOP 5  2. Absatz  3. Zeile die Worte „durch Herrn Dr. 
Clausen“ ersatzlos gestrichen. Ansonsten wird das Protokoll festgestellt.
Die Tagesordnung wird einstimmig um die TOPs 7 und 8 erweitert.  Diese Punkte werden nicht-
öffentlich behandelt.

TOP 2:
Keine Mitteilungen

TOP 3:



Herr Kracht fragt, ob der Auftrag zur Reparatur der Badepontons  erteilt ist. Herr Frenzel teilt mit, 
dass die Auftragsvergabe erfolgt ist. Herr Kracht bittet um Übersendung des Auftrages.

Herr Kreft bemängelt die Ausführung der Rasenmäharbeiten durch den Bauhof.  Die Wanderwege 
müssen mindestens einmal pro Woche gemäht werden. Die Bänke sind zum Teil total eingewachsen. 
Auf dem Kindergartengelände ist das Gras viel zu hoch.

Herr Kracht weist darauf hin, dass am Ranzeler Weg und in der alten Sandkuhle in Ranzel der 
japanische Knöterich dringend gemäht werden muss. Dieses muss von Hand geschehen.  Der 
Bolzplatz ist wegen der vielen Löcher für Kinder und Jugendliche praktisch unbespielbar. Im 
Gewerbegebiet Klein-Nordsee werden die Bäume bei Mäharbeiten mit dem Bandschneider 
beschädigt. Er ist der Meinung, dass der Bauhofleiter selbständig entscheiden muss, welche Arbeiten 
zu erledigen sind.

Herr Dzierzon fragt nach, was aus dem Antrag zur  Erweiterung der Tempo 30 Zone im Wulfsfelder 
Weg  geworden ist. 
Dieses Thema wird bei  der nächsten Kreisbereisung behandelt werden.

Herr Dzierzon teilt mit, dass in der Lehmkoppel die Linden das Pflaster hochdrücken.

TOP 4:

Bezüglich der Reparatur des Garagendaches Schule beschließt der Ausschuss:
Beschluss:
„Die Dachreparatur wird als einziger TOP in einer kommenden Sitzung des Ausschusses erörtert.
Den  Ausschussmitgliedern  ist das Leistungsverzeichnis zuzustellen.
Die von der WF und der CDU erstellten Fragenkataloge sind zu beantworten.“
StV: einstimmig

Bezüglich der erforderlichen Schallschutzmaßnahmen beschließt der Ausschuss:
Beschluss:
„Das vom beauftragten Ing. Büro Busch zu erstellende Schallschutzgutachten ist den 
Ausschussmitgliedern zuzustellen und in einer der nächsten Sitzungen zu erörtern.“
StV. Einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, an der Schule die Glasdeckung der Schulaula zu erneuern.
StV: einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, durch die Unfallkasse die Zulässigkeit der jetzigen Fluchttreppe 
Küchenausgang  prüfen zu lassen. Ist das Ergebnis der Prüfung negativ, soll eine neue Fluchttreppe 
als Stahlkonstruktion ohne Vordach errichtet werden.
StV: einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, an der VHS folgende Arbeiten zu beauftragen:

1. Entwässerung Hauptdach 
2. Fliesen und Malerarbeiten in den Toiletten



3. Regenrinnne und Fallrohr mit Rigolenentwässerung an VHS Rückseite
4. Fenster streichen

StV:  einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, Herrn Rothe zu beauftragen, die Ursache des Wassereintritts in der Kita 
festzustellen.
StV: einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, am Gemeindezentrum/Kita folgende Arbeiten zu beauftragen:

1. Attikadurchrottung im Eingangsbereich 
beheben

2. Betonbeschädigung Eingang JZ und Kita 
Hintereingang beheben

3. Balkenkonstruktion Holzbau Rückseite 
reparieren

4. Restliche Fenster in GZ und Kita streichen
StV: einstimmig

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, für die Durchführung der Maßnahmen die erforderlichen Mittel im  1. 
Nachtragshaushalt 2015 bereit zu stellen, sofern diese nicht bereits im Haushalt enthalten sind.

Schule Glasabdeckung Schulaula   12.000,00 €
VHS insgesamt                                  25.000,00 €
Gemeindezentrum/Kita                  24.300,00 €
StV: einstimmig 

TOP 5:

Es ist ein Antrag auf Bezuschussung der Sanierungsmaßnahmen Ranzeler Weg aus FAG-Mitteln 
gestellt worden. Eine mögliche Bezuschussung wird erst 2016 oder 2017 erfolgen. Deshalb wird der 
Ranzeler Weg in diesem Jahr nicht berücksichtigt.

Beschluss:
Der GV wird empfohlen, den Wulfsfelder Weg komplett zu sanieren mit Ausnahme der Flächen, die 
im letzten Jahr saniert wurden.
StV  6 ja, 1 nein

TOP 6:

Herr Kreft weist auf die Straßenschäden im unteren Bereich des Vorderen Mühlenweges hin.
Herr Hauschildt teilt mit, dass er die Firma Tantow beauftragt hat, im Vorderen Mühlenweg in Höhe 
des Hauses Nr. 4 den abgesackten Kantstein und den abgesackten Rinnstein anzuheben.
Herr Kracht teilt mit, dass es ihm bislang noch nicht gelungen ist, eine Fachfirma zu finden, die bereit 
ist, Informationen über einen Austausch der Straßenlaternen vorzutragen.

Hans-Eberhard Frenzel                                                                                  Ulrich Hauschildt
Vorsitzender                                                                                                     Protokollführer 


